

Alianza para un mundo responsable, plural y solidario

Asamblea mundial de ciudadanos

Lille – 2 al 10 de diciembre de 2001

Grupo regional

ASIA – SUBCONTINENTE INDIO

Este grupo, que incluye a Bangladesh, Bután, India, Nepal, Pakistán y Sri Lanka representa a alrededor de 1.500 millones de habitantes, es decir el 25% de la población mundial. El grupo en su totalidad expresó su solidaridad con el pueblo afgano en sus esfuerzos por reconstruir su país. A lo largo de la charla surgieron algunas cuestiones clave que se enumeran a continuación, pero no necesariamente por orden de importancia :

1.

Federación o Confederación Sudasiática

La región aspira o sueña con una confederación como la Unión Europea. Esto resolvería algunos de los problemas a los que la gente está confrontada, incluido el derroche de recursos en guerras y conflictos evitables e inútiles. Aun si las condiciones previas para una unión de este tipo no están dadas todavía, sería recomendable trabajar en pos de ese sueño.

Una zona comercial común sería un primer paso, que debería verse acompañado por una mayor flexibilidad con respecto a los trámites de las visas.

2.

Armonía religiosa

Los conflictos religiosos son una fuente clave de la miseria humana en esta región. Para poner fin a ello hay que alentar una política laica.

3.

Medios de comunicación alternativos

Dado que los medios son, en gran parte, responsables de una percepción deformada de la realidad, sería esencial que haya medios alternativos para cambiar las actitudes de la gente.

4.

Educación ; ciencias y tecnologías

Millones de personas no tienen acceso a la educación. Las masas también necesitan exponerse al conocimiento para poder cultivar una mentalidad y una actitud científicas en la vida.

5.

Preservación y gestión de los recursos naturales, particularmente el agua

El uso apropiado de los recursos naturales, especialmente del agua, es la clave del desarrollo. Para lograr eso es necesario que haya una cooperación entre los países y las regiones.

6.

Erradicar la pobreza

Ésta es una de las principales preocupaciones en toda la región, que cuenta con la mayor cantidad de pobres en el mundo. Este problema debe ser la prioridad entre las prioridades.

7.

Desigualdades sociales

Son muy frecuentes y constituyen la causa de muchos conflictos en la región ; hay que tomar iniciativas para reducirlas.

8.

Mundialización contra descentralización

¿Cómo promover la descentralización y resistir a la homogeneización ocasionada por la mundialización ? Éste fue uno de los temas más importantes de la discusión.

Más allá de estos ocho temas sobre los que se centró gran parte de las discusiones, los participantes identificaron otros temas importantes, los cuales se apuntaron en los papelitos autoadhesivos. De esta manera nos aseguramos de no excluir a nadie, e incluso la gente que no habló pudo expresar sus preocupaciones. A continuación, la lista de temas suplementarios:

1.

La corrupción

2.

Desmilitarización y desnuclearización

3.

Compartir la sabiduría y las tecnologías entre los pueblos

4.

Reducir el crecimiento de la población

5.

Los recursos naturales deben pertenecer al pueblo

6.

Elegir entre la civilización occidental y la oriental

7.

Opciones éticas y morales que derivan de dicha elección

8.

Afganistán – una preocupación común por reconstruir el país luego de la devastación

9.

Participación del pueblo en todos los niveles del gobierno

10.

Resistir a la hegemonía de los Estados Unidos en la región

11.

Un programa en común para Asia del Sur

12.

Poner fin a la opresión y a la explotación de las mujeres y los niños

13.

La prevención y el control del Sida /VIH

14.

La descentralización de la gobernanza en todos los niveles

Propuestas concretas

1.

Organizar una asamblea sudasiática en la región para prolongar la dinámica creada por la Asamblea Mundial de Ciudadanos. El profesor Asghar Ali Engineer ha sido designado Presidente del comité de organización de dicha asamblea.

2.

Se propuso una marcha subcontinental por la paz, bajo la dirección de Swami Agnivesh, con asociados en los distintos países de la región.

3.

Como continuación de la Asamblea, volver a nuestras regiones y a nuestros grupos y dar cuenta de los avances realizados en esta Asamblea ; organizar debates en red con nuestros asociados en lo referente a los futuros desarrollos. Sanjay Gopal se comprometió a poner en práctica este proceso.

4.

Biplove y Sarfaraz Khan propusieron un programa de acción de la juventud en contra de la intolerancia religiosa, con el objeto de trabajar en pos de la armonía y la tolerancia interreligiosa.

